
               Der Pfarrgemeinderat 
 

Seite 1 von 3 

Protokoll der Sitzung des  
PGR St. Johannes  

Datum / Uhrzeit 21.05.2019 von 20:00 – 22:00 
Ort Pfarrheim Sieglar 
Teilnehmer Axer-Schubert, Campe, Dölger, Ersfeld, Keller, Pick, Robertz, 

Zeyen 

Agenda 
Begrüßung  

TOP 1:  Kirchturmgespräche 
TOP 2:  Fronleichnam 
TOP 3:  Treffen aller Ortsausschüsse 
TOP 4:  Maria 2.0 
TOP 5:  Bericht aus dem KV 
TOP 6:  Verschiedenes 

TOP 1: Kirchturmgespräche 
Kriegsdorf 
• Im ersten Treffen der Projektgruppe bestand eine konstruktive Stimmung für die 

Lösungsfindung  
• Es bestehen weiterhin Fragen hinsichtlich der finanziellen Last für das aktuelle Gebäude 

sowie das zukünftige Budget für Versammlungsfläche in Kriegsdorf, die durch den KV 
aufgeklärt werden sollten 

• Projektgruppe stellt sich den Erhalt des Gebäudes als mögliche Alternative vor. Das muss 
mit dem KV besprochen werden, jedoch wird dies nach aktueller Diskussionslage als nicht 
möglich erachtet  

• Der KV sollte daher zum nächsten Treffen eingebunden werden 
• Es wird weiter nach Lösungen gesucht  

(Prio 1 auf dem Grundstück, Prio 2 andere Lösungen woanders) 

Friedrich-Wilhelms-Hütte 01.06. 
• Organisation läuft, Abstimmung mit Josef vom KV ist bereits erfolgt   
• Es geht inhaltlich primär um die Zusammenarbeit mit der evangelischen Kirchengemeinde 
• Die evangelische Kirchengemeinde hat den KV und PGR für ein erstes Treffen eingeladen. 
• Es stellt sich auch die Frage was mit der Kirche passiert?  



               Der Pfarrgemeinderat 
 

Seite 2 von 3 

Sieglar 02.06.  
• Inhaltlich sollen die Pläne für Sieglar und in den Nachbargemeinden vorgestellt werden 

sowie der aktuelle Sachstand der Entwicklung des Pfarrzentrums Sieglars 
• Außerdem soill in einer offenen Form Raum geschaffen werden, damit die 

Gemeindemitglieder aufzeigen können wo der Schuh drückt. Das soll ähnlich wie bei der 
Zukunftswerkstatt laufen. 

Eschmar 05.06. 
• Das Vortreffen mit dem Ortsausschuss ist gelaufen und die vorzustellenden Inhalte sind 

einmal mit dem Ortsausschuss vorbesprochen. 
• Auch hier soll eine Projektgruppe initiiert werden, die sich um den möglichen weiteren 

Verbleib des Pfarrheims oder alternative Lösungen kümmern soll. 
• Josef und Jason bereiten den Termin vergleichbar zu Kriegsdorf vor.  

TOP 2: Fronleichnam 
• Organisatorische Vorbereitung ist soweit abgeschlossen 
• Max (ehemaliger Musiker von Sieglar) kommt mit Trompeten zur Prozessionsbegleitung  
• Uli und Ruth sowie Frau Keuenhoff treffen sich zur Vorbereitung der Liturgie  
• Himmelsträger fragen  
• KJG macht Verkehrssicherung und Kinderbelustigung 
• Stationen 

o PBH: Bernd fragt die Senioren  
o KH: Uli fragt Fr. Muthny 
o Gilmerich: Ruth fragt A. Berghoff  

• Messe (komplette Messe ohne Schlusssegen) geht von 9:30 Uhr bis ca. 10:15 Uhr  
• Klaus schlägt vor, dass die Monstranz aus Eschmar genutzt werden soll (das sollen die 

Küsterinnen organisieren)  

TOP 3: Treffen aller Ortsausschüsse 
• Aufgrund der vielfältigen weiteren Aktivitäten wird das Treffen verschoben auf Anfang des 

Jahres 2020 
• Sofern manche Aufgaben früher und mit weniger Aufwand als erwartet abgeschlossen 

werden, kann „spontan“ ein früherer Termin gefunden werden 

TOP 4: Maria 2.0 
• Informationen zur Aktion: http://www.mariazweipunktnull.de  
• Im Gebiet unserer Kirchengemeinde ist keine Aktion bekannt  
• Es gibt nun Nachfolgeaktionen im Erzbistum Köln 
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TOP 5: Bericht des KV 
• Beschlüsse zu Gebäuden in Kriegsdorf  

o Abriss des Kriegsdorfer Pfarrheimes soll im Erzbistum angefragt werden 
o Die Übergangsweise Containerlösung für Kriegsdorf soll ebenso im Erzbistum 

beantragt werden 
o Mit diesen beiden Anträgen soll geprüft werden, wie das Erzbistum solchen 

Maßnahmen gegenüber steht 
• Sieglar  

o Die Kosten für eine vollständige und qualitativ hochwertige Renovierung des 
Pfarrhauses sollen nochmals hochgerechnet werden, um einen Antrag im Erzbistum 
einreichen zu können.  

o Im Anschluss soll die Planung für einen Anbau eines ebenerdigen Saals ebenso an 
das Erzbistum gestellt werden  

o Es besteht in gewisser Weise Zeitdruck, damit die Vorlage im Finanzausschuss des 
Erzbistum noch vor der Sommerpause erfolgen kann. 

o Die Stadt Troisdorf wird angefragt, ob der Trafo Turm mitbenutzt werden kann, z.B. 
für Lagerraum 

• Friedrich-Wilhelms-Hütte 
o Auf der Wiese um die Kirche sollen insgesamt 3 Mehrfamilienhäuser entstehen 

§ Die beiden Bauträger Bauträger und Pläne fremdfinanzierten Häusern sind 
final und beschlossen  

§ Für das Haus, welches durch die Kirchengemeinde gebaut wird, ist ein 
Generalunternehmer für das Haus gefunden  

o Entscheidung aus dem Erzbistum: Kita Landschaft darf nicht geändert werden  
• Praktikanten anderer Religionszugehörigkeiten dürfen und sollen auch weiterhin in den 

katholischen KiTas tätig sein, insbesondere auch um den konfessionsübergreifenden 
Austausch zu fördern 

TOP 6: Sonstiges 
• Nachgeholte KV Wählen ergaben einen neuen KV in St. Gerhard, in Oberlar nicht wodurch 

es keinen KV mehr gibt (Vermögensverwaltung wird dadurch in Kraft gesetzt, bis Ende des 
Jahres soll über die Baumaßnahmen entschieden werden und über die Zukunft der Pfarrei 
mit einem neuen KV oder einer Fusion mit Hippo) 

   

 


